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Indonesia	 'lampu	 kuning'	 terpampang	

nya t a .Badan 	 Pusa t 	 S t a t i s t i k 	 (BPS )	

mengumumkan	 pertumbuhan	 ekonomi	

Indonesia	pada	kuartal	I-2025	melambat	ke	

4,87%.	 Pertumbuhan	 itu	 menjadi	 yang	

terendah	sejak	tahun	kedua	pandemi	COVID-

19	 atau	 kuartal	 III-2021	 yang	 mencapai	

3,51%.	 Tak	 sendiri,	 beberapa	 negara	mitra	

dagang	utama	Indonesia	juga	mengalami	fase	

sulit.	 Seperti	 ekonomi	 Malaysia	 4,4%,	

Singapura	3,8%,	bahkan	Korea	Selatan	alami	

kontraksi	0,1%	dan	AS	0,3%.	Di	sisi	lain,	data	

pengangguran	melangit.	Ada	sebanyak	7,28	

juta	 orang	 nganggur	 di	 negeri	 ini	 per	

Februari	 2025.	 Jumlah	 tersebut	 bertambah	

83,45	ribu	orang,	dibandingkan	periode	yang	

sama	 tahun	 sebelumnya.	 Sementara	 dari	

catatan	 Kementeri 	 Ketenagakerjaan	

(Kemenaker),	korban	Pemutusan	Hubungan	

Kerja	 (PHK)	 per	 23	 April	 2025	 sudah	

mencapai	 24.036	 orang.	 Provinsi	 yang	

mencatat	 kasus	 PHK	 tertinggi	 adalah	 Jawa	

Tengah	dengan	10.629	orang	disusul	Jakarta	

dengan	4.649	orang	dan	Riau	dengan	3.546	

orang.	Data	ini	bak	menjadi	rapor	merah	di	

awal	 kepemimpinan	 Presiden	 Prabowo	

Subianto.
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Pertumbuhan Indonesia Terendah Sejak 2021, 
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residen	 Prabowo Subianto Pmembeberkan alasan mengapa 
masih ada anak-anak sekolah 

yang keracunan usai menyantap 
makan bergizi gratis (MBG). Ada 
banyak pemicu mengapa anak-anak 
keracunan MBG misalnya, karena alat 
makan tidak bersih seperti sendok.

" M B G  b e r j a l a n  a p a k a h  a d a 
kekurangan? Ada, kekurangannya 
karena juga ada adat budaya kita. Saya 
masuk ruangan anak-anak 30 orang, 
yang 20 orang mau pakai sendok, ada 
10 enggak pakai sendok, dia biasa 
makan enggak pakai sendok," kata 
Prabowo dalam sidang kabinet 
p a r i p u r n a  d i  I s t a n a ,  S e n i n 
(5/5/2025).

"Kita ajarkan mereka cuci tangan, 
biasa aja keracunan karena hal seperti 
ini mendasar," tambah dia.

Selain itu, bisa jadi ada anak 
keracunan karena tidak cocok dengan 
menu MBG seperti susu. Akibatnya, 
anak itu mengalami diare.

"Selain anak-anak malas cuci 
tangan, tidak mau pakai sendok, ada 
juga maaf enggak biasa, contoh, kalau 
dikasih susu, enggak cocok karena 
tidak pernah minum susu, tapi 2 
minggu pertama istilahnya diare," kata 
Prabowo.

"Masalahnya itu,  dia enggak 
pernah minum susu, kita minum susu, 
dia butuh penyesuaian. Tapi MBG 
cukup membanggakan," tutur dia.

Meski ada masalah, Prabowo 
menilai jumlah anak keracunan MBG 
hanya sedikit. Dari total 3,4 juta 
penerima manfaat, hanya sekitar 200 
anak yang keracunan.

"Hari  ini  memang ada,  yang 
keracunan, yang keracunan sampai 
hari ini dari 3, juta kalau enggak salah 
di bawah 200 orang, yang rawat inap 
hanya 5 orang," kata Prabowo.

" J a d i  b i s a  d i k a t a k a n  y a n g 
keracunan yang perutnya enggak 
enak, 200 orang, 200 dari 3 sekian juta, 
kalau enggak salah 0,005 persen 
berarti, keberhasilan artinya 99,95 
persen. Di mana ada usaha, manusia, 
di mana di bidang pekerjaan apa pun 
kalau 99,95 persen oke dong?" kata 

Prabowo.
Prabowo meminta Kepala BGN 

Dadan Hindayana dan jajaran jangan 
berpuas diri. Sebab target penerima 
manfaat MBG masih jauh dari harapan.

"Kita enggak boleh cepat puas Pak 
Dadan, kita lihat Desember 2025, tapi 
saya hargai, BGN katakan sasaran kita 
zero penyimpangan, kita mengerti 
tidak gampang," kata Prabowo.

Pe m e r i n t a h  d i ke t a h u i  a k a n 
mengalokasikan anggaran program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) sebesar 
Rp 268 triliun pada tahun 2026.

Anggaran tersebut mengalami 

kenaikan 56,72 persen dibandingkan 
alokasi tahun ini yang sebesar Rp 171 
triliun, yang ditujukan untuk 82,9 juta 
penerima, termasuk siswa, ibu hamil, 
dan balita.

"Jadi memang kita harapkan, kalau 
target 82,9 juta (penerima) ini sudah 
tercapai, tentunya kita akan fokus 
untuk meningkatkan kualitasnya," 
jelas Direktur Penyusunan APBN 
Kemenkeu Rofyanto Kurniawan dalam 
rakorbangpus Bappenas 2025 yang 
diadakan secara  virtual ,  Senin 
(5/5/2025).

Rofyanto menambahkan bahwa 

p e m e r i n t a h  a k a n  m e m p e r ku a t 
kolaborasi lintas sektor di daerah 
untuk menggerakkan ekonomi daerah, 
termasuk pemberdayaan usaha mikro 
dan kecil (UMK).

“(Contohnya) memberdayakan 
k o p e r a s i  d a n  m a s y a r a k a t , 
mensinergikan program subsidi 
dengan MBG, pembelian beras dari 
petani dari program MBG, sehingga 
akhirnya pengelolaan pangan bisa 
b e r j a l a n  o p t i m a l ,”  t a m b a h nya . 
(wid,rls,kum/dya)
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"Saya merasa besar hati, tapi saya 
juga merasa jangan dulu muji kita. 
Kita belum berhasil. Kita berhasil 
insyaallah Desember 2025 kalau kita 
b u k t i k a n  b a h w a  k i t a  b i s a 
menyelenggarakan 82,9 juta paket 
makan bergizi," tegas Prabowo.

Menurut Presiden,  saat  ini 
pemerintah tengah menargetkan 
distribusi makanan bergizi setiap 
h a r i  k e p a d a  8 2 , 9  j u t a  wa r g a 
Indonesia dalam kondisi bersih, 
aman, dan sesuai standar gizi. Ia 
menilai, baru setelah itu Indonesia 
pantas menerima ucapan selamat 
atau penghargaan.

Kendati demikian, Prabowo 
menyambut baik niat baik Bill Gates 
yang disebutnya ingin menyatakan 
solidaritas dan bahkan menawarkan 
bantuan untuk mendukung program 
tersebut. Namun, dia menegaskan 
bahwa program ini bukan semata-
mata bergantung pada bantuan luar 
negeri.

“ S a y a  t i d a k  t a h u  b e n t u k 
bantuannya seperti apa. Tapi saya 
katakan bahwa, diberi bantuan atau 

tidak, diberi penghargaan atau tidak, 
kita laksanakan ini karena kita yakin 
ini benar. Ini adalah investasi di anak-
anak kita. Kita harus mengurangi 
kemiskinan di rakyat kita," tutur 
Prabowo. (wid,rls,ist,ant/dya)

PRESIDEN	 Pra b owo Sub ia nto 
mengungkapkan bahwa tokoh 
f i l a n t r o p i  d u n i a  B i l l  G a t e s 
dijadwalkan akan mengunjungi 
Indonesia pada Rabu, 7 Mei 2025 
untuk bertemu langsung dengan 
dirinya.

Prabowo mengatakan bahwa 
pertemuan ini disebut-sebut sebagai 
bentuk dukungan dan penghargaan 
atas program makan bergizi yang 
t e n g a h  d i g e n c a r k a n  o l e h 
pemerintah.

“Tanggal 7, yaitu besok lusa tokoh 
dunia namanya Bill Gates akan 
datang ke kita minta ketemu saya 
sudah cukup lama minta ketemu, 
kalau tidak salah suratnya dari 
November ini minta ketemu saya," 
ujar Prabowo di Kantor Presiden, 
Senin (5/5/2025).

Prabowo menyampaikan bahwa 
dia merasa besar hati atas rencana 
kunjungan tersebut. Namun, dua juga 
menekankan bahwa apresias i 
seharusnya diberikan setelah 
program benar-benar mencapai 
target dan hasil yang diharapkan.

Bertemu Bill Gates Lusa, Diklaim Beri 

Penghargaan Makan Bergizi 

Prabowo Sebut Kasus Keracunan MBG Kecil: 

Hanya 200 Orang dari 3,4 Juta

Kepala	PCO	Hasan	Nasbi	tampak	masih	menghadiri	sidang	kabinet	di	Istana,	Jakarta,	Senin	(5/5/2025)	
meski	dikabatkan	sudah	mengundurkan	diri.(ist)

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

mengatakan prosentase ke-

racunan hanya 0,005 persen. 

Artinya, keberhasilannya men- 

capai 99,95 persen. Malas cuci 

tangah hingga tak cocok dengan 

menu susu menjadi beberapa 

faktor penyebabnya.

DERETAN PERISTIWA 

DUGAAN KERACUNAN MBG 
Cianjur,	Jawa	Barat
Gejala keracunan diduga usai menyantap 

Makanan Bergizi Gratis (MBG), Senin 

(21/4/2025) malam.Jumlah korban 55 

siswa MAN 1 Cianjur dan 23 siswa SMP 

PGRI Cianjur

Sukoharjo,	Jawa	Tengah
Pada 16 Januari, setidaknya 40 siswa SD di 

Sukoharjo, Jawa Tengah, mengalami 

pusing, mual, lalu muntah-muntah setelah 

melahap MBG dengan menu nasi, tumis 

wortel dan tahu, ayam goreng tepung, buah, 

dan susu. Puskesmas Sukoharjo sempat 

menyatakan ayam goreng yang tersajikan 

tidak di masak dengan sempurna, sehingga 

hasilnya kurang matang.Hotel booking

Semarang,	Jawa	Tengah
Pada 4 Februari, seorang siswa SMA di 

Semarang, Jawa Tengah, sempat pusing, 

muntah-muntah, dan demam setelah 

memakan “mendoan basi” yang di sajikan 

di kotak makan MBG.

Sumatra	Selatan
Pada 18 Februari, delapan murid SD di 

E m p a t  L a w a n g ,  S u m a t r a  S e l a t a n , 

mengalami pusing, sakit perut, lalu 

muntah-muntah usai memakan menu MBG 

y a n g  d u g a a n  k u a t  b a s i  d a n 

berulat.Imbasnya, delapan siswa itu 

sempat menjalani perawatan di IGD 

puskesmas setempat.

Sumba	Timur
Pada 18 Februari, setidaknya 15 anak SD di 

Kota Waingapu di Sumba Timur, Nusa 

Tenggara Timur, terduga keracunan setelah 

menyantap menu MBG yang terdiri dari 

nasi, mi goreng, tahu, tempe goreng, telur, 

serta pisang.

Pandeglang,	Banten
Sebanyak 28 siswa SDN Alaswangi 2, 

Pandeglang diduga mengalami keracunan 

usai mengonsumsi MBG. Pihak sekolah 

menerima laporan dari orang tua murid 

mengenai kondisi anak-anak mereka, Rabu 

(19/2/2025) sore.
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d u k u n g a n  p e m b a h a s a n  d a n 
pengesahan RUU Perampasan Aset. 
K h o l i d  b e r p a n d a n g a n ,  R U U 
Perampasan Aset adalah bentuk 
t e r o b o s a n  d a l a m  a g e n d a 
pemberantasan korupsi di Indonesia. 
Sebab, dengan disahkannya RUU 
tersebut, negara dapat merampas aset 
yang diduga berasal dari kejahatan, 
tanpa harus menunggu putusan 
perkara di pengadilan. 

"Mekanisme ini dikenal secara 

global sebagai non-conviction based 
asset forfeiture. Artinya, meski pelaku 
sudah melarikan diri, meninggal 
dunia, atau bersembunyi di balik 
jaringan pencucian uang, negara tetap 
bisa bertindak mengambil aset hasil 
tindak pidana kejahatan tersebut," 
ujar Kholid. (din,rls,ant,ist/dya)

negara lewat perampasan aset hasil 
kejahatan. 

"Kami tentu menghargai dan 
menghormati sekaligus mendukung 
apapun keinginan langkah Bapak 
P r e s i d e n  P r a b o w o ,  t e r m a s u k 
k e m u d i a n  k e i n g i n a n  u n t u k 
menyelesaikan segera pembahasan 
RUU Perampasan Aset," ujar Rudianto. 

Anggota Badan Legislasi (Baleg) 
Fraksi Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
Muhammad Kholid nuga menyatakan 

akil  Ketua DPR Fraksi WPartai Golkar Adies Kadir 
mengingatkan agar UU 

Perampasan Aset tidak dimanfaatkan 
oleh pihak tertentu untuk melakukan 
penyalahgunaan kekuasaan atau 
abuse of power. 

"Jangan sampai juga perampasan 
aset ini dijadikan abuse of power, kan 
seperti itu.  Kita kan juga tidak 
menginginkan seperti itu," ujar Adies 
dikutip Senin (5/5/2025). 

Ia mengungkapkan, pembahasan 
RUU Perampasan Aset baru dapat 
dilakukan setelah selesainya RKUHAP 
yang saat ini berlangsung di Komisi III 
DPR. RUU Perampasan Aset, kata 
Adies, akan sangat bergantung dengan 
hasil RKUHAP. Tujuannya adalah 
untuk mencegah terjadinya abuse of 
power dalam penggunaan suatu 
perundang-undangan. 

"Kan semua menunggu KUHAP, 
jadi kalau KUHAP-nya sudah selesai, 
ya itu disinkronkan. Jangan sampai 
nanti Undang-Undang Kepolisian atau 
Perampasan Aset kita garap, nanti 
hasilnya KUHAP lain, kan enggak 
sinkron," kata Adies. 

Terpisah, Anggota Komisi III Fraksi 
Pa r t a i  N a s d e m  Ru d i a n to  L a l l o 
mengatakan, pihaknya kini tengah 
fokus dalam pembahasan RKUHAP. 
S e t e l a h  R K U H A P  s e l e s a i ,  i a 
mengungkap kemungkinan Komisi III 
untuk membahas RUU Perampasan 
Aset yang didukung Prabowo. "Saat ini 
f o k u s  k a m i  d i  K o m i s i  I I I 
menyelesaikan revisi UU KUHAP 
sebagai UU yang mengarahkan hukum 
materiil kita, KUHP baru yang mulai 
berlaku 2026. Mudah-mudahan kami 
bisa menyelesaikan ini," ujar Rudianto. 

Fraksi Partai Nasdem disebutnya 
mendukung RUU Perampasan Aset, 
j i k a  m e m a n g  m e n j a d i  s o l u s i 
permasalahan korupsi di Indonesia. 
Rudianto menegaskan, dia dan Fraksi 
Partai Nasdem menghormati sikap 
Prabowo yang ingin memberantas 
korupsi, hingga memulihkan kerugian 

keberadaan aparat penegak hukum 
seperti kepolisian, kejaksaan, dan 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) dinilai masih efektif.

“Atas  dasar  i tu ,  belum ada 
k e b u t u h a n  m e n d e s a k  u n t u k 
menerbitkan perppu. Pasal 22 UUD 
1945 secara tegas menyebutkan 
perppu hanya dapat diterbitkan jika 
terjadi kegentingan yang memaksa,” 
jelasnya.

Yusril juga menjelaskan RUU 
Perampasan Aset telah masuk dalam 
P r o g r a m  L e g i s l a s i  N a s i o n a l 
(Prolegnas) 2024–2029. Saat ini, 
DPR masih berpotensi melakukan 
revisi dan penyempurnaan terhadap 
naskah akademik RUU tersebut 
s e b e l u m  d i b a h a s  b e r s a m a 
pemerintah.

Ia mencontohkan kondisi serupa 
terjadi pada pembahasan RUU Kitab 
Undang-Undang Hukum Acara 
Pidana (KUHAP), yang diajukan pada 
era Presiden Joko Widodo dan 
kemudian direvisi oleh DPR setelah 
pergantian pemerintahan.

Lebih lanjut, Yusril menyatakan 
pemerintah siap untuk membahas 
RUU Perampasan Aset kapan saja. 
Presiden Prabowo Subianto juga 

disebut mendukung percepatan 
pembahasan RUU tersebut demi 
memperkuat upaya pemberantasan 
korupsi.

Namun, saat ini pemerintah 
masih menunggu kesiapan DPR 
untuk memulai pembahasan RUU 
tersebut.

“Begitu DPR menyatakan siap, 
presiden akan mengeluarkan surat 
presiden dan menunjuk menteri 
terkait  untuk membahas RUU 
(Perampasan Aset)  itu hingga 
selesai,” pungkas Yusril.(din,ist/dya)

MENTERI	 Koordinator (Menko) 
Bidang Hukum, HAM, Imigrasi, dan 
P e m a s ya r a k a t a n ,  Yu s r i l  I h z a 
Mahendra, menegaskan pemerintah 
belum melihat adanya urgensi untuk 
menerbitkan peraturan pemerintah 
pengganti undang-undang (Perppu) 
terkait Rancangan Undang-Undang 
(RUU) Perampasan Aset.

Pernyataan ini disampaikan 
Yusril menanggapi isu kemungkinan 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o 
mengeluarkan Perppu, menyusul 
b e l u m  d i s a h k a n n y a  R U U 
Perampasan Aset menjadi undang-
undang.

“ B e l u m  a d a  a l a s a n  u n t u k 
mengeluarkan Perppu terkait itu. 
Perppu hanya dapat diterbitkan 
dalam keadaan kegentingan yang 
memaksa, dan sampai saat ini kami 
belum melihat adanya kondisi 
tersebut,” ujar Yusril di Istana 
Ke p re s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(5/5/2025).

Menurut Yusril ,  mekanisme 
hukum yang ada saat ini sudah cukup 
memadai dalam menangani kasus 
korupsi dan perampasan aset . 
Undang-Undang Tindak Pidana 
K o r u p s i  ( U U  T i p i k o r )  s e r t a 

Yusril: Belum Mendesak Terbitkan Perppu

RUU Perampasan Aset Mandek, 

DPR Tegaskan Tunggu RKUHAP Selesai
Digagas sejak 2008 di masa 

Pemerintahan Susilo Bambang 

Yudhoyono (SBY), hingga kini 

RUU Perampasan Aset masih 

mandek. DPR RI mengata-

kan, pembahasan baru dapat 

dilakukan setelah selesainya 

RKUHAP yang saat ini ber-

langsung di Komisi III.

----------------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	KPK	saat	melakukan	penyitaan	motor	Royal	Enfield	milik	mantan	Gubernur	Jabar	Ridwan	Kamil	terkait	

kasus	dugaan	korupsi	berupa	mark	up	pengadaan	iklan	di	(BJB).(dok)

KLASEMEN 

LIGA KORUPSI INDONESIA
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Tebar 15.000 Ekor Ikan Lokal di Probolinggo,

DKP Jatim Komitmen Jaga Ekosistem dan Ketahanan Pangan
PROBOLINGGO-Pelestarian ikan lokal 
sangat penting untuk menjaga 
keseimbangan ekosistem perairan, 
mendukung ketahanan pangan, dan 
menjaga warisan budaya. 

Pemerintah Provinsi (Pemprov) 
Jawa Timur (Jatim) melalui  Dinas 
Kelautan dan Perikanan (DKP) 
menggeber kegiatan pelestarian ikan 
l o k a l .  Ke g i a t a n  d i l a k u k a n  d i  
Probolinggo pada Selasa (29/4/2025).

Tak sekadar menjaga ekosistem, 
ikan merupakan salah satu sumber 
protein hewani yang terjangkau oleh 
hampir sebagian besar lapisan 
masyarakat. 

Selain mengandung banyak asam 
amino esensial, ikan juga mengandung 
omega-3, omega-5 dan omega-6. 
Kandungan-kandungan itu berperan 
dalam mengontrol kadar kolesterol 
d a l a m  d a r a h  s e r t a  u n t u k  
pertumbuhan otak. Terutama bagi 
balita dan anak-anak. 

Peningkatan produksi pada usaha 
budidaya ikan, diharapkan tidak hanya 
menjamin ketersediaan sumber 
protein hewani asal ikan, tetapi jug 
meningkatkan kesejaheraan seluruh 
komponen yang terlibat dalam proses 
produksi, terutama pembudidaya ikan. 

Selain itu Jawa Timur sebagai 
daerah yang memiliki  potensi  
perikanan yang cukup besar harus 
dapat memanfaatkan secara optimal 
sektor ini. Kelestarian harus dijaga 

terutama dalam rangka mendukung 
ketahanan pangan dan gizi nasional. 

Apalagi, saat ini ketahanan pangan 
nasional serta pemenuhan gizi 
masyarakat, terutama protein telah 
menjadi perhatian serius dari  
pemerintah. 

Penebaran Benih Ikan Lokal Jawa 
Timur menjadi salah satu aksi nyata. 
DKP Jatim berperan aktif dengan 
berupaya melakukan pemenuhan 
kebutuhan protein. Langkah ini juga 
untuk menjaga ketahanan pangan bagi 
masyarakat .  Sehingga tercipta 
generasi yang sehat dan kuat dan 
menekan angka stunting.

Pasalnya, ikan juga  mengandung 
banyak asam amino esensial yang 
sangat bermanfaat. Pada setiap ekor 

Kegiatan penebaran benih ikan 
lokal di Kabupaten Probolinggo 
dilaksanakan di Ranu Segaran, Desa 
Segaran, Kecamatan Tiris, Kabupaten 
Probolinggo. Sedangkan  jumlah benih 
yang ditebar 15.000 ekor. Terdiri dari 
berbagai jenis ikan lokal Jawa Timur. 

Jenis ikan lokal yang ditebar pada 
kegiatan kali ini adalah ikan tawes, 
ikan baderbang, Ikan sengkaring, ikan 
wader, ikan muraganting, ikan nilem, 
dan ikan gurame. Jenis ikan yang 
ditebar ini merupakan jenis ikan yang 
telah disesuaikan dengan kondisi 
perairan di lingkungan tersebut 
dengan tetap mempertahankan 
ekosistem perairan.(adv)

ikan terkandung berbagai macam 
mineral, vitamin, protein dan asam 
lemak yang sangat bermanfaat untuk 
k e s e h a t a n  s e r t a  m e m b a n t u  
perkembangan otak dan kecerdasan. 

Kegiatan ini sebagai upaya dalam 
menjaga keberlangsungan hidup ikan 
lokal asli Jawa Timur khususnya di 
perairan umum daratan. Selain itu juga 
u n t u k  m e n j a g a  m e l e s t a r i k a n  
ekowisata dengan memanfaatkan 
keberadaan embung.

K e g i a t a n  p e n e b a r a n  i k a n  
endemik/lokal seperti ini diharapkan 
dapat memberikan kontribusi yang 
signifikan bagi masyarakat dalam 
pemenuhan protein hewani. Selian itu 
sebagai sarana perbaikan  kehidupan 
ekosistem di perairan umum.

Garuda Indonesia Group Akui 15 Pesawat Grounded Gegara Suku Cadang

JAKARTA-Garuda Indonesia Group 
akhirnya buka suara soal kabar 15 
pesawat yang terpaksa berhenti ber-
operasi sementara (grounded) karena tak 
kuat biaya perawatan. Rinciannya, 1 unit 
Garuda Indonesia dan 14 unit Citilink. 

Direktur Teknik Garuda Indonesia, 
Rahmat Hanafi, menjelaskan 15 
pesawat yang dimaksud sebenarnya 
te n ga h  m e n u n g g u  p e rc e p a t a n  
penjadwalan perawatan rutin berupa 
proses heavy maintenance, termasuk 
penggantian suku cadang, untuk 
kembali siap beroperasi. 

Keseluruhan proses perawatan 
armada tersebut direncanakan akan 
dilaksanakan pada tahun ini.

Kata dia, tidak dapat dipungkiri 
kondisi keterbatasan supply chain atas 
suku cadang saat ini tengah dihadapi 
hampir seluruh pelaku industri 
p e n e r b a n g a n .  K o n d i s i  i n i  
menyebabkan pelaksanaan heavy 
maintenance membutuhkan waktu 
yang lebih panjang.

"Dapat kami sampaikan pula bahwa 
proses heavy maintenance sendiri 
diperlukan guna memastikan standar 
keselamatan dan kelaikan terbang 
tetap terjaga untuk pesawat yang akan 
d i o p e ra s i ka n ,"  ka t a nya  d a l a m  
keterangan resmi, Senin (5/5/2025). 

S e j a l a n  d e n g a n  l a n g k a h  
optimalisasi armada tersebut, Garuda 
Indonesia sejak akhir tahun 2024 juga 
telah mendatangkan empat armada 
narrow body yakni Boeing 737-800NG 
(PK-GUF dan PK-GUG), sementara itu 
dua lainnya (PK-GUH dan PK-GUI) 
mulai beroperasi pada kuartal II 2025.

Hal ini sejalan dengan pemulihan per- 
mintaan dan peningkatan trafik pe-
numpang pasca pandemi serta per-
tumbuhan sektor pariwisata nasional.

Optimalisasi kapasitas produksi 
ini yang ke depannya akan terus kami 
selaraskan dengan outlook kinerja 
P e r u s a h a a n  s e s u a i  d e n g a n  
pertumbuhan demand pasar, guna 
memastikan penguatan landasan 

Subianto bahkan telah menyuarakan 
dukungannya agar Garuda menjadi 
maskapai yang lebih menguntungkan 
dan mampu bersaing di pasar global.

Namun kenyataannya, Garuda 
justru menghadapi tantangan besar. 
Kebijakan pembatasan harga tiket 
domestik yang diterapkan pemerintah 
membuat ruang gerak maskapai untuk 
menaikkan tarif menjadi terbatas. Di 
sisi lain, beban biaya operasional 
dalam dolar AS semakin berat akibat 
pelemahan nilai tukar rupiah.

Sumber Bloomberg juga menyebut 
bahwa Garuda bukan satu-satunya 
maskapai yang menghadapi kendala 
biaya perawatan. Namun, dengan 
sekitar 140 pesawat, maskapai ini 
merupakan maskapai dengan jumlah 
terbesar, yang berarti sekitar 10 persen 
armada Garuda tidak beroperasi. 
Perhitungan Bloomberg berdasarkan 
data dari Airfleets.net menunjukkan 
rasio rata-rata untuk maskapai di Asia 
Tenggara mendekati 2 persen hingga 3 
persen. (wud,ktn, bis/dya)

kinerja usaha dapat senantiasa terjaga 
secara berkelanjutan.

Garuda Indonesia optimistis dapat 
terus bertransformasi menjadi 
maskapai yang agile dan berdaya 
saing, menghadirkan layanan udara 
yang aman dan andal bagi masyarakat.

Sebelumnya, beberapa pemasok 
pesawat Garuda meminta pembayaran 
di muka untuk suku cadang dan jasa tenaga 
kerja karena masalah biaya perawatan.

Berdasarkan sumber Bloomberg, 
mereka khawatir dengan kondisi 
keuangan maskapai, menurut sumber 
yang enggan disebutkan namanya karena 
tak berwenang berbicara ke publik.

Sebagian besar pesawat yang di-
parkir itu dioperasikan oleh Citilink, anak 
usaha Garuda yang berbiaya rendah.

Pada akhir 2023, Garuda menunjuk 
Wamildan Tsani Panjaitan sebagai CEO 
baru dan meluncurkan misi ambisius 
untuk memulihkan neraca keuangan 
s e r t a  m e m p e r l u a s  j a r i n g a n  
internasional. Presiden RI Prabowo 
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sangat besar, yang bisa mencapai 
hingga 100.000 Riyal, atau setara Rp 
438,7 juta, untuk setiap pelanggar 
aturan visa haji.

Hukuman itu juga bisa mencakup 
larangan masuk ke Saudi bagi para 
pelanggar.

Ditekankan oleh Kementerian 
Urusan Haji dan Umrah Saudi dalam 
pernyataannya, seperti dilansir Al 
Arabiya, Senin (5/5/2025), bahwa 
sangat penting memperoleh izin resmi 
untuk melaksanakan ibadah haji guna 
menghindari hukuman.

D a l a m  p e n g u m u m a n n y a , 
Kementerian Urusan Haji dan Umrah 
Saudi menegaskan bahwa siapa pun 
yang kedapatan melaksanakan ibadah 
h a j i  t a n p a  i z i n  r e s m i  a t a u 
menggunakan visa kunjungan akan 
dikenai hukuman denda sebesar 
20.000 Riyal atau setara Rp 87,7 juta.

Kemudian siapa pun yang meng-
ajukan visa kunjungan bagi orang yang 
m e l a k s a n a k a n  a t a u  b e r u p a y a 
melaksanakan ibadah haji tanpa izin, 
menurut Kementerian Urusan Haji 
dan Umrah Saudi, akan dikenakan 
hukuman denda hingga 100.000 Riyal 

atau setara Rp 438,7 juta.
Aturan ini juga berlaku bagi siapa 

pun yang mengangkut para pemegang 
visa kunjungan ke Mekkah atau ke 
tempat-tempat suci selama masa 
ibadah Haji.

Aturan yang sama juga berlaku 
untuk para pemegang visa kunjungan 
rumah yang ada di hotel, apartemen, 
tempat t inggal  pribadi ,  tempat 
penampungan, atau akomodasi para 
jemaah lainnya, serta bagi pihak yang 
m e nye m b u ny i ka n  m e re ka  a t a u 
menawarkan segala bentuk bantuan 
yang memungkinkan mereka untuk 
tinggal di Mekkah atau tempat-tempat 
suci.(wid,ist,rla,ant/dya)

insyaallah diberangkatkan. Tinggal 
menunggu visa keluar,” tuturnya.

Selain itu, Sruji berharap setiap 
kelompok terbang tidak ada open seat. 
Sebab apabila ada open seat di setiap 
kloter, ia khawatir di akhir kloter nanti 
ada jemaah yang tidak bisa berangkat 
haji.

“Kita berikhtiar bahwa setiap 
kloter itu tidak ada open seat. Kalau 
sampai ada open seat, apalagi banyak 
i t u  k o n s e k u e n s i  n a n t i  p a d a 
penerbangan akhir bisa jadi ada 
jamaah yang tidak terangkut. Nah, ini 
kemudian kita ikhtiarkan, tidak boleh 
ada open seat,” pungkasnya.

Denda	Bagi	Pelanggar	Visa	Haji
Sebelumnya, Kementerian Urusan 

H a j i  d a n  U m r a h  A r a b  S a u d i 
mengumumkan hukuman denda yang 

ekitar	 2.598 visa haji dari SEmbarkasi  Surabaya,  Jawa 
Timur belum terbit. Kepala 

Kantor Wilayah Kementerian Agama 
Jawa Timur, Akhmad Sruji Bahtiar 
mengatakan visa yang belum keluar 
itu masih dalam proses penerbitan 
oleh pemerintah Arab Saudi. 

S r u j i  m e n j e l a s k a n ,  p r o s e s 
pengajuan visa sudah diajukan sejak 
sebelum masa pemberangkatan haji 
yakni pada 17 April kemarin. Namun 
karena penerbitan visa melayani 
jamaah dari seluru dunia, maka visa 
haji Indonesia tidak bisa keluar 
sekaligus.

“Visa sudah kita ajukan yang 
reguler itu 17 April. Tetapi tentunya 
k a r e n a  t i d a k  h a n y a  m e l a y a n i 
Indonesia, juga melayani seluruh 
dunia. Tentunya tidak bisa kemudian 
keluar sekaligus ya, secara bertahap,” 
kata Sruji saat ditemui di Asrama Haji 
Surabaya, Senin (5/5/2025).

Sementara itu dari total 35.000 
calon jamaah haji asal Embarkasi 
Surabaya, sekitar 32.700 jamaah 
sudah mendapatkan visa. Meski 
begitu, Sruji menyatakan semua 
jamaah haji asal Embarkasi Surabaya 
tetap berangkat.

“Kita sudah di angka 32.700-an 
visa yang keluar. Hari ini belum saya 
update, mudah-mudahan sudah ada 
perkembangan yang signifikan,” 
katanya.

“Insyaallah jamaah yang sudah 
melunasi dan masuk di reguler 
maupun cadangan, tetap sesuai 
dengan Permen yang sudah diusulkan 
o l e h  d a e r a h  m a s i n g - m a s i n g , 

jangan ragu atau segan untuk 
m e n g h u b u n g i  p e t u g a s  j i k a 
membutuhkan bantuan. Kami siap 
membantu kapanpun diperlukan, 
mari jaga kebersamaan, saling bantu, 
dan semoga ibadah kita berjalan 
lancar serta penuh berkah," papar 
Akhmad.

"Semoga Allah SWT memudah-
kan segala ikhtiar kita dan memberi-
kan haji yang mabrur bagi seluruh 
jemaah. Haji Indonesia aman, nyaman, 
mabrur sepanjang umur," imbuhnya.

P a d a  S e n i n  ( 5 / 5 / 2 0 2 5 ) , 
sebanyak 5.114 jamaah haji RI akan 
diberangkatkan ke Madinah menuju 
Bandara Amir Muhammad bin Abdul 
Aziz (AMAA). Mereka terdiri dari 13 
kelompok terbang (kloter).

" S e m e n t a r a  p a d a  h a r i  i n i 
rencananya sebanyak 5.114 jamaah 
akan diberangkatkan. Mereka terbagi 
dalam 13 kelompok terbang yang 
akan diterbangkan dari Tanah Air 
menuju Bandara Amir Muhammad 
bin Abdul Aziz Amma di Madinah," 
kata Akhmad.(wid,ist/dya)

KONDISI	 Madinah saat ini cukup 
panas. Pemerintah mengimbau jamaah 
haji yang telah tiba untuk banyak 
minum air putih dan pakai pelindung 
kepala jika beraktivitas di luar

"Cuaca di Madinah hari ini diper-
kirakan bisa mencapai 35 derajat 
Celcius dengan tingkat kelembaban 
14 persen," ujar Kepala Biro Humas 
Komunikasi Publik (HKP) Kementerian 
Agama (Kemenag) RI,  Akhmad 
Fauzin, dalam konferensi pers yang 
ditayangkan melalui  YouTube 
Kemenag RI, Senin (5/5/2025).

"Mohon tetap jaga kesehatan, 
banyak minum air putih, pakai 
pelindung kepala, dan kenakan 
pakaian yang nyaman," lanjutnya.

Kemenag juga mengimbau jamaah 
untuk selalu mengikuti arahan dari 
petugas dan ketua kloter, serta 
memanfaatkan waktu istirahat yang 
cukup. Jemaah bisa menggunakan 
fasilitas hotel yang telah disiapkan 
dan mengutamakan ibadah wajib.

"Dan yang tak kalah penting, 

Waspada Cuaca Ekstrem, Jamaah Diimbau 

Banyak Minum dan Pakai APD

Kementerian Urusan Haji dan 

Umrah Arab Saudi meng-

umumkan hukuman denda 

yang sangat besar, yang bisa 

mencapai hingga 100.000 

Riyal, atau setara Rp 438,7 

juta, untuk setiap pelanggar 

aturan visa haji.

2.598 VISA HAJI DI 
EMBARKASI SURABAYA 
BELUM TERBIT

-----------------------------------------------

Jamaah	haji	Indonesia	menjalani	pemeriksaan	di	Bandar	Udara	Internasional	Pangeran	

Mohammad	bin	Abdulaziz	atau	Bandar	Udara	Madinah.(RiyadhDayli)

HAJI 2025

KUOTA JAMAAH HAJI REGULER 

TAHUN 2025 PER PROVINSI

1. Aceh: 4.378		

2. Sumatera Utara (Sumut): 8.328		

3. Sumatera Barat (Sumbar): 4.613	 

4. Riau: 5.047  

5. Kepulauan Riau (Kepri): 1.291		

6. Jambi: 2.909  

7. Bangka Belitung (Babel): 1.065		

8. Sumatera Selatan (Sumsel): 7.012		

9. Bengkulu: 1.636  

10. Lampung: 7.050		

11. DKI Jakarta: 7.926  

12. Banten: 9.461  

13. Jawa Barat (Jabar): 38.723	 

14. Jawa Tengah (Jateng): 30.377		

15. Daerah Istimewa Yogyakarta : 3.147  

16. Jawa Timur (Jatim): 35.152  

17. Bali: 698	 

18. Nusa Tenggara Barat (NTB): 4.499		

19. Nusa Tenggara Timur (NTT): 668	 

20. Kalimantan Barat (Kalbar): 2.519		

21. Kalimantan Tengah (Kalteng): 1.612  

22. Kalimantan Selatan (Kalsel): 3.818  

23. Kalimantan Timur (Kaltim): 2.586		

24. Kalimantan Utara (Kaltara): 416  

25. Sulawesi Utara (Sulut): 713  

26. Gorontalo: 978  

27. Sulawesi Tengah (Sulteng): 1.993	 

28. Sulawesi Barat (Sulbar): 1.453  

29. Sulawesi Selatan (Sulsel): 7.272	 

30. Sulawesi Tenggara (Sultra): 2.019		

31. Maluku: 1.086	 

32. Maluku Utara (Malut): 1.076		

33. Papua Barat: 723  

34. Papua: 1.076	 

Sumber:		KMA	Nomor	1196	Tahun	2024:



K e p a l a  
Disnaker-PMPTSP 
Kota Malang, Arif Tri 
S a s t y a w a n ,  
m e n g u n g k a p k a n  
puluhan pekerja  
ya n g  te rd a m p a k  
berasal  dari  se-
jumlah perusahaan 
b e r b e d a ,  b u k a n  
hanya satu atau dua 
industri .  Mereka 
tersebar di berbagai 
sektor mulai dari 
jasa hingga properti.

"Keputusan PHK 
itu sudah disepakati 
kedua belah pihak, 
baik pemilik usaha 

dan pekerjanya. Jadi sudah sepakat 
untuk mengakhiri hubungan kerja 
samanya," ujar Arif, Senin (5/5/2025).

Arif mengatakan, setiap kasus 
telah melalui proses bipartit maupun 
tripartit, dengan pendampingan dari 
pihak Disnaker, dan menghasilkan 
kesepakatan antara pengusaha dan 
pekerja.

Menurutnya, berbagai alasan 

6malangraya
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MALANG	 -	 Sebanyak 60 pekerja di 
Kota Malang tercatat mengalami 
pemutusan hubungan kerja (PHK) 
sepanjang triwulan pertama 2025. 
D i n a s  K e t e n a g a k e r j a a n  d a n  
Penanaman Modal, Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu (Disnaker-PMPTSP) 
m e m a s t i k a n  s e l u r u h  p r o s e s  
pemecatan tersebut telah disepakati 
kedua belah pihak. Hak-hak pekerja 
juga telah dipenuhi sesuai ketentuan.

mana dan bagaimana statusnya," jelas 
Arif.

Menurutnya, perusahaan tidak 
bisa sembarangan melakukan PHK 
tanpa ada pelaporan dan pembuktian 
kepada Disnaker. Ia mencontohkan, 
jika suatu perusahaan awalnya 
mempekerjakan 20 orang lalu 
menyusut jadi 18, maka pihaknya 
berhak menanyakan alasan di balik 
perubahan itu.

Arif juga mengungkapkan, sampai 
saat ini Disnaker tengah menerima 
sejumlah laporan rencana PHK dari 
beberapa perusahaan lain di Kota 
Malang. Namun, laporan tersebut belum 
bisa diproses lebih lanjut lantaran 
belum tercapainya kesepakatan antara 
pengusaha dan pekerja.

"Kalau belum ada kesepakatan, 
kami belum bisa mengesahkan. Kami 
tidak akan melegalkan PHK yang 
dilakukan secara sepihak," tegasnya.

Pihaknya juga mengingatkan 
pentingnya peran pekerja untuk 
melapor ke Disnaker. Terlebih jika 
merasa ada ketidaksesuaian dalam 
hubungan kerja, agar bisa difasilitasi 
penyelesaiannya. (Santi/Dya)

melatarbelakangi keputusan PHK 
tersebut. Mulai dari faktor internal 
pekerja seperti masalah kedisiplinan 
dan ketidakmampuan mencapai 
target, hingga persoalan dari sisi 
perusahaan, seperti ketidaksesuaian 
gaji atau kondisi keuangan yang 
memburuk.

Faktor-faktor itu, sambung Arif, 
telah disampaikan dalam pertemuan 
formal. "Yang penting, 60 kasus ini 
sudah melalui prosedur dan telah 
mendapatkan pengesahan dari kami," 
kata Arif.

Lebih lanjut, dirinya juga memasti-
kan seluruh hak pekerja yang di-PHK 
telah dipenuhi. Termasuk pesangon dan 
kompensasi lainnya sebagaimana diatur 
dalam perjanjian kerja. Arif menekan-
kan, dalam setiap pemutusan hubungan 
kerja, perusahaan wajib menjelaskan 
alasan PHK serta membuktikan bahwa 
hak pekerja telah diberikan.

"Jangan sampai pekerja tiba-tiba 
diputus tanpa penjelasan dan tanpa 
hak.  Maka kami  minta  set iap 
perjanjian kerja, baik itu PKWT 
maupun PKWTT, dilaporkan ke kami. 
Jadi kami tahu siapa yang bekerja di 

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang tengah mengusul-
kan perubahan status 25 kilometer 
(Km) ruas jalan kabupaten menjadi 
jalan milik Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) Jawa Timur. Langkah ini 
dilakukan sebagai upaya pemerataan 
pembangunan infrastruktur jalan.

Kepala Dinas Pekerjaan Umum 
(PU) Bina Marga Kabupaten Malang, 
Khairul Isnaidi Kusuma, mengatakan 
usulan tersebut mencakup sejumlah 
ruas penting yang menghubungkan 
wilayah Kecamatan Pakis hingga 
Kecamatan Turen. 

"Tujuannya, agar beban pe-
meliharaan jalan utama dapat dialih-
kan ke provinsi. Dari situ, Pemkab bisa 
lebih fokus meningkatkan kualitas 
jalan desa dan kawasan lain yang 
belum tersentuh infrastruktur layak," 
ujar pria yang akrab dengan sapaan 
Oong ini, Senin (5/5/2025).

Oong menambahkan, dari total 
tersebut, sudah ada beberapa ruas 
yang disetujui naik status menjadi 
jalan provinsi, yakni dari Mangliawan 
sampai Tulusbesar, Tumpang, dan 
Wonomulyo, Poncokusumo. "Kalau 
untuk panjangnya kira-kira sekitar 10 

kilometer," tambahnya.  
Saat ini, menurutnya Pemkab 

Malang juga tengah melanjutkan 
usulan untuk segmen jalan dari 
Tulusbesar dan Wonomulyo menuju 
Desa Talok di Kecamatan Turen. Oong 
menuturkan, jika seluruh usulan ini 
disetujui, maka jaringan jalan provinsi 
akan terkoneksi dari Jembatan Kalisari 
di Mangliawan hingga ke kawasan 
pesisir Sendangbiru.

" P R  k i t a  s e k a r a n g  a d a l a h  
menyambungkan dari Tulusbesar dan 
Wonomulyo ke Talok. Karena dari 
Talok ke Sendangbiru sudah disetujui 
menjadi jalan provinsi. Jadi total 
usulan keseluruhan mencapai 25 
kilometer," ungkapnya. 

Tak hanya itu, Pemkab Malang juga 
tengah mengajukan peningkatan status 
jalan menuju kawasan strategis pariwisata 
nasional (KSPN) Gunung Bromo. 
Dalam hal ini, menurutnya ruas jalan 
yang diusulkan adalah dari Rest Area 
Gubugklakah hingga Jemplang, Desa 
Ngadas, Kecamatan Poncokusumo.

"Nah ini kita sedang upayakan dari 
Gubugklakah sampai Jemplang 
menjadi jalan provinsi. Ini mendukung 
sektor pariwisata," lanjut Oong.

"Artinya, kita bisa alihkan perhatian 
ke jalan-jalan desa agar bisa dinaikkan 
statusnya menjadi jalan kabupaten. 
Tapi tentu itu harus dihitung betul dari 
sisi kemampuan anggaran," katanya.

Oong juga menyebut, sebelumnya 
jalan mantap milik Pemkab Malang 
tercatat sepanjang 1.668,7 kilometer. 
Setelah adanya peningkatan status se-
jumlah ruas, kini panjangnya berkurang 
menjadi sekitar 1.641 kilometer. 
(Santi/Dya)

Namun apabila 
belum disetujui oleh 
Pemprov, Pemkab 
berencana meng-
usulkannya melalui 
s k e m a  P r o g r a m  
Hibah Jalan Daerah 
(PHJD) yang dibiayai 
melalui kerja sama 
Indonesia–Australia 
l e w a t  p r o g r a m  
Indonesia- Australia 
P a r t n e r s h i p  f o r  
I n f r a s t r u c t u r e  
(KIAT). 

"Bisa nanti kami 
a k a n  u s u l k a n  
melalui PHJD untuk 
ruas dari Gubugklakah ke Jemplang. 
Termasuk jalur alternatif di Jarak Ijo 
yang bisa digunakan satu arah naik 
dan turun.  Ini  penting untuk 
memperlancar akses wisata," jelasnya.

Lebih lanjut, peningkatan status 
jalan ini, dikatakannya juga berdampak 
pada efisiensi anggaran daerah. Dengan 
berkurangnya beban pemeliharaan 
jalan provinsi, Pemkab bisa lebih fokus 
membantu pembangunan jalan-jalan 
desa di 33 kecamatan.

Pemkab Malang Usulkan Status 25 Km Jalan Naik 

Jadi Milik Provinsi

Selasa, 06 Mei 2025

Triwulan Pertama 2025, 60 Pekerja di Kota Malang di PHK

Jalan	Raya	Tumpang,	salah	satu	ruas	jalan	di	Kabupaten	Malang	yang	
dibidik	naik	status	menjadi	jalan	provinsi.	(dok.	ist)

Kepala	Disnaker-PMPTSP	Kota	Malang,	Arif	Tri	Sastyawan.	(Santi/Lentera)
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onald  Tr u m p  P re s i d e n  DAmerika Serikat menegaskan 
bahwa ia  akan menjadi  

presiden dengan masa pemerintahan 
delapan tahun. Hal ini mengakhiri 
rumor bahwa ia mempertimbangkan 
masa jabatan ketiga.

“Saya akan menjadi presiden 
selama delapan tahun, saya akan 
menjadi presiden selama dua periode. 
Saya selalu menganggap itu sangat 
penting,” kata Trump dikutip dari 
Antara pada Senin (5/5/2025).

“Saya ingin menjalani empat tahun 
yang hebat dan menyerahkannya 
kepada seseorang, idealnya seorang 
Republikan yang hebat, seorang 
Republ ikan yang hebat  untuk 
meneruskannya,” imbuhnya.

Dia mencatat bahwa Partai  
Republik juga memiliki sejumlah nama 
yang dapat menggantikannya, dengan 
menyebutkan JD Vance Wakil Presiden 
dan Marco Rubio Menteri Luar Negeri.

Mengacu pada aturan bahwa tidak 
seorang pun dapat menjadi presiden 
selama lebih dari dua periode di AS, 
Trump mengatakan dia tidak tahu 

apakah itu konstitusional.
Pada Maret, Trump mengatakan 

dia “tidak bercanda” tentang upayanya 
untuk mencalonkan diri untuk masa 
jabatan ketiga.

Amendemen ke-22 Konstitusi AS 
menetapkan bahwa seseorang tidak 
dapat dipilih menjadi presiden lebih 

U p a y a  u n t u k  m e n g u b a h  
K o n s t i t u s i  g u n a  m e n g h a p u s  
larangan Amendemen ke-22 hampir 
mustahil, mengingat mayoritas dua 
pertiga yang dibutuhkan di dewan 
Kongres dan ratifikasi oleh tiga 
perempat negara bagian. (NBC, AFP, 
ist/nei)

dari dua kali, baik masa jabatannya 
berurutan atau tidak.

Trump saat ini sedang menjalani 
masa jabatan keduanya, sehingga 
sejumlah sekutunya menyarankan 
bahwa jalan menuju masa jabatan 
ketiga dapat diamankan melalui 
suksesi, alih-alih pemilihan umum.

perempuan yang 
b a i k .  P r e s i d e n 
M e ks i ko  a d a l a h 
perempuan baik, 
tetapi dia terlalu 
t a k u t  k a r t e l 
sehingga tidak bisa 
berpikir jernih."

Sejak dilantik 
pada Januari 2025 
l a l u ,  Tr u m p  d i -
ketahui menambah 
garnisun AS di per-
batasan Meksiko. 
Washington juga 
memperluas kerja 
s a m a  d e n g a n 
Meksiko dalam operasi terkait kartel 
narkoba.

Komando Utara AS dilaporkan 
m e n a m b a h  j u m l a h  p a t r o l i 
penerbangan di perbatasan untuk 
memantau migran dan penye-
lundupan fentanil.

Sebelumnya, Claudia Sheinbaum 
menyebut Meksiko dan AS bisa 
bekerja sama terkait kartel narkoba. 
Namun, sang Presiden menegaskan 
i n te r ve n s i  m i l i te r  t i d a k  a ka n 
diterima di Meksiko

"Dia (Trump) bilang, 'Bagaimana 

kami bisa membantumu untuk 
memerangi perdagangan narkoba? 
Saya usul militer Amerika Serikat 
d a t a n g  ( k e  M e k s i k o )  d a n 
m e m b a n t u ,' "  ka t a  S h e i n b a u m 
tentang pembicaraan dengan Trump 
sebagaimana dikutip Associated 
Press.

"Dan Anda tahu apa yang saya 
k a t a k a n  k e p a d a n y a ?  ' T i d a k , 
Presiden Trump, kedaulatan tidak 
dijual. Kedaulatan dicintai dan 
dipertahankan,'"  kata Claudia 
Sheinbaum.  (Al  Jazeera ,  WSJ , 
ist/nei) 

KETEGANGAN	 meningkat antara 
Amerika Serikat dan Meksiko setelah 
P r e s i d e n  C l a u d i a  S h e i n b a u m 
menolak usulan pengiriman pasukan 
u n t u k  m e m b e r a n t a s  k a r t e l . 
Penolakan itu memicu kemarahan 
dari Presiden AS, yang kemudian 
m e n u d u h  S h e i n b a u m  g e n t a r 
menghadapi kelompok kriminal 
tersebut.

Hal tersebut disampaikan Trump 
usai Sheinbaum mengonfirmasi 
bahwa Presiden AS itu mendesaknya 
u n t u k  m e n e r i m a  p e n g i r i m a n 
pasukan ke Meksiko. Sheinbaum 
mengaku menolak rencana ini 
karena bakal melanggar kedaulatan 
Meksiko.

Donald Trump mengakui dirinya 
s e m p a t  m e n g u s u l k a n  u n t u k 
mengirim pasukan AS ke Meksiko. 
Presiden berusia 78 tahun ini pun 
m e n g k r i t i k  S h e i n b a u m  y a n g 
menolak usulan tersebut.

"Dia begitu takut dengan kartel 
yang tidak bisa diatasinya, Anda tahu 
itulah alasannya," kata Trump di 
West Palm Beach, negara bagian 
F l o r i d a ,  d i k u t i p  p a d a  S e n i n 
(5/5/2025).

"Dan saya pikir  dia adalah 

Sheinbaum Tolak Pasukan AS, Picu Tuduhan Pro-Kartel

Presiden	Donald	Trump	berbicara	dengan	

wartawan	setelah	turun	dari	Marine	One	saat	

tiba	di	Halaman	Selatan	Gedung	Putih	di	

Washington,	Minggu	(4/5/2025).	(Foto:	AP)

H A R I A N

Presiden Amerika Serikat (AS) 

Donald Trump menyebut ada 

banyak pihak yang meminta 

dirinya untuk mencalonkan 

dir i  kembali  untuk masa 

jabatan tiga periode. Apakah 

Trump benar-benar memper-

timbangkan gagasan itu? Ter-

lebih mengingat periode ketiga 

b e r t e n t a n g a n  d e n g a n 

Konstitusi AS.

AKHIRI SPEKULASI, 

TRUMP PASTIKAN

TAK NYAPRES LAGI

Claudia	Sheinbaum	

menyapa	pendukungnya	di	

Mexico	City,	Senin	(3/6/2024).	

(AP	Photo)
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kesehatan pasangannya.
Vasektomi juga menguntungkan 

pasangan wanita. Dengan pasangan 
pria yang sudah divasektomi, wanita 
tidak perlu menggunakan kontrasepsi 
hormonal yang sering menimbulkan 
efek samping. Selain itu, vasektomi 
mencegah kebutuhan akan prosedur 
medis invasif pada wanita.

Pemul ihan 	 Cepat 	 dan 	 T idak	
Menyakitkan

Dikutip dari Austin Center for 
Va s e c t o my,  p r o s e s  p e m u l i h a n 
vasektomi termasuk singkat dan tidak 
menyakitkan. Dengan perawatan 
ringan di rumah, pria biasanya bisa 
kembali bekerja dalam 24–48 jam. Ini 
tentu jauh lebih ringan dibandingkan 
p r o s e d u r  t u b e k t o m i  y a n g 
membutuhkan operasi, rawat inap, 
dan masa pemulihan hingga satu 
minggu.

Meski usulan Dedi Mulyadi menuai 
kontroversi, pembicaraan tentang 
vasektomi membuka kesadaran baru 
akan pentingnya peran pria dalam 
keluarga berencana. Dengan sederet 
manfaat medis,  psikologis,  dan 
ekonomis, vasektomi bukan sekadar 
prosedur, tetapi langkah tanggung 
jawab yang bijak bagi pria yang telah 
mantap untuk tidak memiliki anak 
lagi.

Manfaat Vasektomi bagi Wanita
Wa c a n a  i n i  m e m b u k a  m a t a 

masyarakat  mengenai  manfaat 
vasektomi, tak hanya bagi pria, tetapi 
juga bagi wanita, khususnya dalam hal 
kesehatan. Berikut lima manfaat 
vasektomi bagi wanita yang patut 
d i ke t a h u i . Te r h i n d a r  d a r i  E fe k 
Samping Kontrasepsi Hormonal

Menurut Planned Parenthood, 
salah satu dampak paling nyata dari 
pria yang menjalani vasektomi adalah 

wanita tidak lagi perlu bergantung 
pada kontrasepsi hormonal seperti pil 
KB, suntik, atau implan.

P e n g g u n a a n  k o n t r a s e p s i 
h o r m o n a l  p a d a  wa n i t a  s e r i n g 
memunculkan efek samping seperti 
perubahan mood, jerawat, kenaikan 
b e ra t  b a d a n ,  h i n g ga  ga n g g u a n 
menstruasi. Dengan pasangan yang 
telah divasektomi,  wanita  bisa 
menjalani hidup tanpa gangguan 
hormonal buatan dan lebih stabil 
secara emosional maupun fisik.

Menghindari	Risiko	Operasi	Medis
Alternatif lain bagi wanita yang 

tidak ingin hamil adalah melalui 
tubektomi, yaitu prosedur sterilisasi 
permanen bagi  wanita .  Namun 
tubektomi melibatkan operasi dengan 
anestesi umum, rawat inap, serta masa 
pemulihan yang lebih lama dan 
menyakitkan.

Di sisi lain, menurut Austin Center 
for Vasectomy, vasektomi pada pria 
adalah prosedur sederhana tanpa 
operasi besar, sehingga membantu 
w a n i t a  t e r h i n d a r  d a r i  r i s i k o 
komplikasi dan kesakitan akibat 
operasi medis yang lebih besar.

Mengurangi	Risiko	Kehamilan	yang	
Tidak	Direncanakan

Vasektomi terbukti lebih dari 99 
persen efektif  dalam mencegah 
kehamilan,  bahkan lebih andal 
d i b a n d i n g k a n  b a n y a k  m e t o d e 
k o n t r a s e p s i  w a n i t a .  M e n u r u t 
American Urological Association, 
risiko kehamilan pasca-vasektomi 
hanya 1 dalam 2.000 jika hasil analisis 
menunjukkan sperma sudah tidak 
ditemukan.Bagi wanita, ini berarti 
t i n g k a t  k e a m a n a n  t i n g g i  d a r i 
kehamilan yang tidak direncanakan, 
tanpa perlu mengingat jadwal minum 
pil atau menggunakan alat tambahan 
saat berhubungan.(nei,ist/dya)

Kontrasepsi	Harian	atau	Insidental
Dalam hal efektivitas, vasektomi 

adalah salah satu metode kontrasepsi 
paling andal. Menurut American 
Urological  Association,  setelah 
prosedur dinyatakan berhasil, tingkat 
kehamilan hanya sekitar 1 dari 2.000 
kasus, menjadikannya lebih dari 99 
persen efektif.

Setelah dinyatakan steril melalui 
analisis sperma pasca-prosedur, pria 
yang menjalani vasektomi tidak perlu 
menggunakan metode kontrasepsi 
lain seperti kondom atau menghitung 
masa subur. Tidak ada jadwal harian 
sepert i  minum pi l ,  t idak perlu 
p e r a l a t a n  t a m b a h a n  s e b e l u m 
b e r h u b u n g a n .  I n i  m e n j a d i k a n 
vasektomi sebagai metode kontrasepsi 
yang sangat praktis.

Biaya Lebih Murah dan Efisien Jangka 
Panjang

Dibandingkan dengan tubektomi 
pada wanita atau pembelian alat 
kontrasepsi jangka panjang, vasektomi 
jauh lebih murah. Di beberapa fasilitas, 
biayanya hanya sekitar Rp 10–15 juta, 
jauh lebih murah dibanding tubektomi 
yang mencapai Rp 80 juta. Ini menjadi 
investasi sekali seumur hidup, karena 
tidak seperti kondom atau pil KB yang 
membutuhkan pembelian terus-
menerus.

L e b i h 	 Aman 	 d a r i 	 P r o s e du r	
Sterilisasi	Wanita

Dari sisi medis, vasektomi jauh 
lebih aman dibandingkan prosedur 
s te r i l i s a s i  b a g i  wa n i t a  s e p e r t i 
tubektomi. Prosedur vasektomi tidak 
melibatkan organ vital dan tidak 
memerlukan anestesi umum. Risiko 
komplikasi sangat rendah, dan tingkat 
pemulihan jauh lebih cepat. Dalam hal 
ini, pria yang bersedia divasektomi 
membantu meringankan r is iko 

ubernur Jawa Barat ,  Dedi GM u l y a d i ,  m e n g u n d a n g 
k o n t r o v e r s i  s e t e l a h 

m e n g u s u l k a n  a g a r  v a s e k t o m i 
d i j a d i k a n  s y a r a t  b a g i  w a r g a 
prasejahtera yang ingin menerima 
bantuan sosial (bansos).Meskipun 
menuai penolakan dari berbagai 
ka l a n ga n ,  ga ga s a n  i n i  ke m b a l i 
mengangkat wacana penting soal 
vasektomi sebagai metode kontrasepsi 
p r i a  ya n g  te r b u k t i  e fe k t i f  d a n 
membawa banyak manfaat.Dikutip 
dari Planned Parenthood dan Urology 
Center of Iowa, berikut sederet 
manfaat vasektomi bagi pria:

Prosedur	 yang	 Cepat	 dan	 Minim	
Risiko

Vasektomi merupakan prosedur 
medis ringan yang umumnya selesai 
dalam waktu 7 hingga 30 menit. Proses 
ini dilakukan menggunakan anestesi 
lokal dan tidak memerlukan rawat 
inap. Metode no-scalpel vasectomy 
bahkan tidak membutuhkan sayatan, 
h a nya  t u s u k a n  ke c i l ,  s e h i n g g a 
memperkecil risiko perdarahan dan 
infeksi. Pasien bisa pulang di hari yang 
sama dan hanya membutuhkan waktu 
istirahat sekitar dua hari.

Tidak	Mengganggu	Fungsi	Seksual
Salah satu kekhawatiran umum 

a d a l a h  a p a k a h  v a s e k t o m i 
mempengaruhi performa seksual. 
Faktanya, vasektomi tidak berdampak 
pada hormon testosteron, libido, 
kemampuan ereksi, atau orgasme. Pria 
tetap bisa berejakulasi dan menikmati 
hubungan seksual seperti biasa. 
Bahkan, banyak pria merasa lebih 
nyaman secara psikologis karena tidak 
lagi harus memikirkan kontrasepsi 
saat berhubungan.

99	 Persen	 Efektif	 dan	 Bebas	 dari	

Stop Mitos! Ini Manfaat 
Nyata Vasektomi bagi Pria
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ecerdasan buatan (AI) tak Khanya memengaruhi  pe-
kerjaan di sektor manufaktur, 

tetapi juga berdampak pada profesi 
vital seperti dokter dan guru, menurut 
pernyataan Bill Gates.

Bill Gates membayangkan masa 
depan di mana AI dapat berkontribusi 
besar untuk menutupi kekurangan 
tenaga kerja di sektor pendidikan dan 
kesehatan. Kedua bidang ini selama ini 
diketahui mengalami kekurangan 
SDM, khususnya di daerah terpencil.

"Kita selalu kekurangan dokter, 
guru, dan pekerja pabrik. Kekurangan 
itu tidak akan ada lagi (berkat AI)," 
ujarnya dalam podcast People by WTF, 
dikutip pada, Senin (5/5/2025). "AI 
akan hadir menyediakan kecerdasan 
medis, dan tidak akan ada kekurangan 
lagi."

Pernyataan serupa juga pernah 
disampaikan pendiri Microsoft itu 
dalam acara The Tonight Show bersama 
Jimmy Fallon pada Februari 2025.

Gates menyoroti negara seperti 
India, Afrika, bahkan AS sendiri 
menghadapi kekurangan dokter. 
Menurut laporan Association of 
American Medical Colleges pada tahun 
lalu, AS diprediksi bakal kekurangan 
hingga 86.000 dokter spesialis dan 
umum pada 2036 mendatang.

Tantangan serupa juga terjadi di 
sektor pendidikan. Data pemerintah 
AS pada 2023 menunjukkan 86 persen 
sekolah negeri K-12 (SD, SMP, dan 
SMA) kesulitan merekrut guru.

Saat ini, kecerdasan buatan sudah 
mulai diterapkan di sektor pendidikan 
melalui alat bantu tutor berbasis AI 
untuk pelajaran membaca dan 
matematika. Di bidang kesehatan, 

bergantung pada prinsip kelangkaan. 
Dalam sistem tersebut ,  harga 
ditentukan oleh keterbatasan sumber 
daya dan daya beli pasar.

Namun, dengan AI yang mampu 
menggantikan peran manusia dalam 
banyak hal, paradigma ini dinilai perlu 
dipikirkan ulang.

"Selama ini ,  pasar  bekerja  
berdasarkan kelangkaan harga 
muncul karena sumber daya terbatas. 
Anda bisa mempekerjakan seseorang 
karena bersedia membayar lebih dari 
yang lain," kata Gates.

"Jadi sekarang, saya berusaha 
memahami seperti apa dunia masa 
depan itu. Ini belum menjadi fokus 
utama saya, tetapi saya senang 
berdiskusi dengan para ahli tentang 
bagaimana ekonomi akan berfungsi, 
dan bagaimana kita akan memilih 
untuk menggunakan kebebasan baru 
yang akan datang," jelasnya.

Meski Gates mengakui mem-
bayangkan dunia tanpa batasan bukan- 
lah hal yang mudah, di mana ia sendiri 
mengaku telah menghabiskan hampir 
70 tahun hidup di dunia yang 
dibentuk oleh kelangkaan. 
Namun ia percaya, generasi 
men-datang—termasuk 
anak dan cucunya—akan 
hidup di dunia yang jauh 
berbeda.

“ Te t a p i  3 0  t a h u n  
bukanlah waktu yang 
lama. Anak-anak dan 
cucu saya akan meng-
h a b i s k a n  s e b a g i a n  
besar hidup mereka di 
dunia yang sangat 
berbeda dari hari ini." 
(nei,ist/dya)

perusahaan seperti Suki, Zephyr AI, 
dan Tennr telah membantu dokter 
dalam mengambil keputusan klinis 
lebih cepat dan akurat.

Gates membayangkan AI akan 
menggantikan tugas-tugas rutin 
sehingga manusia bisa menikmati 
waktu luang lebih banyak dan beralih 
ke pekerjaan yang lebih kreatif, me-
numbuhkan keseimbangan antara hidup 
dan kerja. Ia bahkan berharap standar 40 
jam kerja per minggu akan berkurang.

"Beberapa tahun dari sekarang, AI 
akan mengubah banyak hal sehingga 
kerangka kapitalis murni ini mungkin 
tidak akan menjelaskan banyak hal, 
karena sebagai AI, baik sebagai pekerja 
kerah putih maupun pekerja kerah biru, 
robot akan kompeten dan mampu me-
lakukan hal-hal fisik yang dilakukan 
manusia," kata Gates. "Kita akan men- 
ciptakan, Anda tahu, kecerdasan 
bebas."

Meski begitu, tidak semua pihak 
memiliki optimisme yang sama 
dengan Gates. Laporan terbaru dari 
PBB memperingatkan bahwa AI dapat 
memengaruhi 40% pekerjaan di 
seluruh dunia, berisiko memperlebar 
ketimpangan dan memperburuk bias 
ra s i a l  m a u p u n  g e n d e r  d a l a m  
rekrutmen dan layanan kesehatan.

Gates menekankan, dalam dunia 
baru ini, manusia perlu beradaptasi. 
Keterampilan seperti berpikir kritis, 
kecerdasan emosional, dan kreativitas 
akan menjadi semakin penting, yang 
untuk saat ini masih sulit digantikan AI 
dan mesin.

Lebih jauh lagi, Gates menyoroti 
p e r u b a h a n  i n i  m u n g k i n  a k a n  
menantang konsep kapitalisme 
konvensional ,  yang selama ini  

Pendidikan dan Kesehatan 

Terbantu AI? Ini Kata Bill Gates
Kita selalu 

kekurangan 

dokter, guru, 

dan pekerja 

pabrik. 

Kekurangan 

itu tidak akan 

ada lagi 

(berkat AI),"

“
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rendah dalam darah mereka setelah 
k e j a d i a n  y a n g  m e n e g a n g k a n , 
dibandingkan dengan mereka yang 
tidak minum teh sama sekali. Minum 
teh secara teratur juga terbukti 
meningkatkan kualitas tidur, yang 
menyebabkan berkurangnya stres 
dan meningkatkan kualitas hidup.

Menyehatkan	Usus
Teh diket a hu i  m en ga n du n g 

berbagai polifenol yang bertindak 
seperti antioksidan sehingga mampu 
meningkatkan keseimbangan bakteri 
yang sehat dalam usus dan telah 
terbukti memberikan manfaat anti-
inflamasi. Hal yang baik tentang 
polifenol dalam teh adalah bahwa 
mereka bertahan di usus untuk jangka 
waktu yang lebih lama dan membantu 
menjaga kesehatan usus. (nei,ist/dya)

The Mandi
Sama halnya dengan orang Aceh, di 

Medan juga mengenal es teh manis 
dengan sebutan teh mandi. Teh mandi 
merupakan singkatan dari "manis 
dingin". Pemilihan nama mandi juga 
merujuk pada kebiasaan masyarakat 
Medan yang suka menyebutkan 
pesanan secara cepat.

Es The Manis
Terakhir es teh manis. Penyebutan 

nama es teh manis akan sering kamu 
dengar di wilayah Jakarta hingga 
hampir di seluruh Pulau Jawa. Bahkan, 
berbagai daerah di Jawa juga memiliki 
hidangan teh khasnya masing-masing, 
seperti teh poci, teh kampul, teh gurah, 
dan masih banyak lagi.

Es	The	Kampul
Dikutip dari skripsi berjudul 

Ko m p o s i t u m  p a d a  N a m a - n a m a 
M i n u m a n  T r a d i s i o n a l  d a n 
Pengembangannya sebagai Bahan Ajar 
Teks Laporan Hasil Observasi di SMA 
yang disusun Destiana Rizqi Fauzia, 
teh kampul merupakan minuman 
tradisional khas Jogja.

C a r a  p e n y a j i a n n y a  y a i t u 
mencampurkan irisan jeruk nipis atau 
jeruk peras ke dalam teh, sehingga 
irisan jeruk itu tampak kampul-
kampul atau melayang-layang di atas 
permukaan air teh. Es teh kampul 
begitu segar dengan perpaduan cita 
rasa sepet, manis, dan asam.

Manfaat	Minum	Es	The

Menguatkan	Jantung
Selama bertahun-tahun, penelitian 

telah menunjukkan bahwa minum teh 
d i ka i t ka n  d e n ga n  p e n i n gka t a n 
kesehatan kardiovaskular. Teh telah 
dikaitkan dengan penurunan risiko 
hipertensi, stroke, dan pengerasan 
arteri.

Penelitian lain telah menunjukkan 
b a h w a  t e h  d a p a t  m e m b a n t u 
mendukung aliran dan sirkulasi darah 
yang sehat dengan meningkatkan 
fungsi pembuluh darah dan membantu 
mengendalikan pembekuan darah, 
selain meningkatkan 
kadar kolesterol.

M e n i n g k a t k a n 
Sistem Imun

s teh manis sering jadi minuman Eandalan banyak orang. Apa pun 
hidangannya, minuman simpel 

ini selalu berhasil menyegarkan 
tenggorokan.Tahukah kamu? Menurut 
Dr. Ir. Murdijati Gardjito, Guru Besar 
Ilmu dan Teknologi Pangan dari 
Universitas Gadjah Mada (UGM) 
Yogyakarta, teh mulai dikenal luas oleh 
masyarakat Indonesia sejak masa 
penjajahan Belanda.

Minuman ini masuk melalui Pulau 
Jawa yang datang melalui jalur Maluku 
saat hendak berdagang rempah-
rempah. Perkembangan minuman teh 
di Indonesia pun begitu pesat, seiring 
dengan tren produksi gula di Jawa 
Tengah."Karena di Jawa Tengah pabrik 
g u l a  b a n y a k  s e k a l i ,  m a k a 
m a s y a r a k a t n y a  l e b i h  m u d a h 
jangkauannya untuk mengonsumsi 
gula pasir daripada daerah lain," ujar 
Murdijati.

Mulai dari situlah, masyarakat 
Indonesia mengembangkan minuman 
teh manis dengan tambahan es. 
Uniknya lagi, minuman es teh manis ini 
memiliki penyebutan nama yang 
berbeda-beda di berbagai daerah di 
Indonesia.Berikut ini fakta unik 
mengenai ragam nama lain es teh 
manis di berbagai daerah yang wajib 
kamu ketahui.

The	Obeng
Sajian es teh manis di Batam dan 

Kepulauan Riau dikenal dengan 
sebutan teh obeng. Nama ini berasal 
dari bahasa Hokkien "openg atau 
apeng" yang berarti teh dan es. Namun, 
seiring berjalannya waktu kini orang 
di sana lebih mengenal teh obeng 
dalam bahasa Melayu Batam.

The	Dingin
Berbeda dengan masyarakat 

Batam, warga Aceh mengenal es teh 
manis dengan sebutan teh dingin. 
Nama lain ini merupakan gambaran 
dari penyajian es teh yang dingin dan 
menyegarkan. Kendati warga Aceh 
juga ada yang menyebut es teh manis 
dengan the mandi.

The	Es
Sementara itu, masyarakat Padang 

menyebut minuman segar ini dengan 
nama "the es". Nama ini merupakan 
nama kebalikan dari "es teh" yang 
biasa kita sebut.

Penelitian menunjukkan bahwa teh 
membantu mengurangi kerusakan 
akibat radikal bebas, menghambat 
p e r t u m b u h a n  s e l  y a n g  t i d a k 
terkendali, dan meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh kita. Secara khusus, 
bahwa minum teh hi tam dapat 
membantu tubuh melawan infeksi dan 
virus, seperti flu dan pilek.Untuk 
mendapatkan manfaat penuh dari 
minum teh untuk meningkatkan 
kekebalan tubuh, sebaiknya minum teh 
secara teratur, setidaknya setiap hari.

Menyehatkan	Kulit
Polifenol teh hijau telah dikaitkan 

dengan peningkatan perlindungan 
kulit dari sinar UV dan elastisitas yang 
lebih baik. Dalam uji coba selama 12 
minggu yang melibatkan perempua 
dan diacak untuk meminum 
polifenol  teh hijau yang 
d i e k s t r a k ,  t e r l i h a t 
peningkatan elastisitas, 
k e k a s a r a n ,  d a n 
pengelupasan kulit. Hal 
ini sebagian 
karena teh 
meningkatka
n  a l i r a n 
d a r a h  d a n 
p e n g i r i m a n 
o k s i g e n  k e 
kulit kita.

Mengurangi	
Stres

S e b u a h 
p e n e l i t i a n 
m e n e m u k a n 
bahwa mereka 
yang minum teh 
hitam empat kali 
sehari  se lama 
enam minggu 
memiliki kadar 
k o r t i s o l 

(hormon 
s t re s ) 

y a n g 
lebih 
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Beda Daerah, Beda 
Panggilan untuk
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Ekonomi	Sulit,		....	(dari	Hal	1)

adan	 Pusat Statistik (BPS) Bmelaporkan pertumbuhan 
ekonomi  Indonesia  pada 

kuartal I 2025 mencapai 4,87 persen 
secara tahunan atau year on year 
(yoy).

Plt Kepala BPS, Amalia Adininggar 
Widyasanti, menuturkan komponen 
pengeluaran yang berkontribusi 
terbesar terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB) adalah konsumsi rumah 
tangga yaitu 54,53 persen dan tumbuh 
4,89 persen.

Komponen pengeluaran yang 
t u m b u h  t i n g g i  a d a l a h  e k s p o r, 
didorong kenaikan ekspor nonmigas 
dan kunjungan wisatawan. Selain itu 
konsumsi rumah tangga juga tumbuh 
tinggi karena didorong liburan dan 
menjelang Idul Fitri di akhir Maret 
2025.

"Seluruh komponen tumbuh 
positif kecuali konsumsi pemerintah," 
kata Amalia di kantornya, Senin 
(5/5/2024). Amalia menjelaskan 
melambatnya konsumsi pemerintah 
disebabkan tidak adanya belanja 
Pemilu pada tahun ini.

Jika dilihat dari pertumbuhan 
pada kuartal I 2025 lapangan usaha, 
pertanian menjadi sumber per-
tumbuhan terbesar yaitu 1,11 persen. 
Selain itu pertumbuhan ekonomi ini 
juga ditopang oleh lapangan usaha 
yaitu industri pengolahan 0,93 persen.

Kemudian perdagangan ber-
kontribusi 0,66 persen dan infokom 
0,53 persen, serta lainnya 1,64 persen. 
Amalia kemudian membeberkan 
pertumbuhan lapangan usaha pada 
kuartal I 2025.

“Secara yoy, seluruh lapangan 
u s a h a  t u m b u h  p o s i t i f  k e c u a l i 
pertambangan, lapangan usaha utama 
yang memberikan andil besar pada 
PDB adalah industri pengolahan, 
p e r d a g a n g a n ,  p e r t a n i a n  d a n 
konstruksi,” terang Amalia.

Secara rinci industri pengolahan 
tumbuh 4,55 persen, perdagangan 
5,03 persen, pertanian 10,52 persen 
yang  didukung oleh panen raya padi 
dan jagung lalu konstruksi tumbuh 
2 , 1 8  p e r s e n .  S e m e n t a r a  p e r -
tambangan minus 1,23 persen.

Industri pengolahan didorong 
permintaan domestik dan luar negeri, 
meliputi  industri  makanan dan 
minuman tumbuh 6,04 persen yang 
ditopang oleh permintaan Ramadan 
dan Idul Fitri.

Lalu industri logam dasar sebesar 
14,47 persen yang sejalan dengan 
program hil ir isasi  pemerintah, 
industri kulit dan barang dari kulit 
sebesar 6,95 persen.

Kemudian ekonomi kuartal I 2025 
juga didorong oleh lapangan usaha di 
sektor transportasi dan pergudangan 
yang tumbuh 9,01 persen.

Lalu lapangan usaha penyediaan 
akomodasi dan makanan dan minum 

yang tumbuh melambat karena 
lapangan usaha mengalami kontraksi 
sebesar -048 persen yang tercermin 
dari tingkat penghunian kamar baik 
hotel bintang maupun non bintang.

Meski demikian lapangan usaha 
makan minum tetap tumbuh tinggi 
sebesar 7,2 persen.

Amalia menuturkan International 
Monetary Fund (IMF) memproyeksi 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
masih akan tetap bertumbuh pada 
kuartal I 2025. Ekonomi secara global 
juga diperkirakan akan tumbuh.

Berdasarkan proyeksi IMF inflasi 
negara berkembang pada 2025 relatif 
lebih tinggi dari kondisi global tapi 
lebih rendah dari inflasi 2024.

N e g a r a  m i t r a  d a g a n g  j u g a 
demikian, Tiongkok tumbuh stabil 
yaitu 5,4 persen dibandingkan 
kuartal I 2024 sebesar 5,4 persen 
tetapi sedikit menguat dibandingkan 
kuartal I 2024 sebesar 5,3 persen. 
Lalu Amerika Serikat yang mengalami 
sedikit penurunan menjadi 4,4 
persen lebih rendah dari kuartal IV 
2024 sebesar 5,0 persen.

H a r g a  k o m o d i t a s  u t a m a 
perdagangan Indonesia pada kuartal I 
2025 terpantau bervariasi, harga 
m i nya k  s aw i t  s e c a ra  t a h u n a n 
terkontraksi sebesar 6,67 persen, 
bijih besi tumbuh 0,22 persen secara 
yoy, batu bara terkontraksi 21,28 
persen yoy, nikel juga terkontraksi 
2,47 persen yoy, gas alam tumbuh 
69,73 persen dan minyak mentah 
yang tumbuh 1,88 persen yoy.

“Pada kuartal I 2025, perdagangan 
global terlihat tumbuh didorong 
kuatnya perdagangan jasa dan juga 
barang,” ujarnya.

Menurut Amalia, pertumbuhan 
ekonomi kuartal I selalu menurun 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  k u a r t a l 
l a i n n y a ." S e c a r a  y o y  e k o n o m i 
indonesia kuartal I 2025 yang tumbuh 
4,87 persen, pertumbuhan ini relatif 
lebih rendah dari kuartal I 2024 yang 
tumbuh 5,11 persen," kata Amalia.

PHK	Capai	24	Ribu	Orang
Menteri Ketenagakerjaan (Menaker) 

Ya s s i e r l i  m e n g u n g k a p  k o r b a n 
Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) di 
tahun 2025 sudah mencapai 24.036 
orang. Angka tersebut didapat dari 
perhitungan sampai 23 April 2025.

“Jadi sudah sepertiga dari tahun 
2024. Jadi kalau ada yang bertanya 
PHK year to year saat ini dibanding 
tahun lalu memang meningkat,” kata 
Yassierli dalam Rapat Kerja bersama 
Komisi XI DPR RI di Gedung DPR RI, 
Senayan, Jakarta Pusat pada Senin 
(5/5/2025).

Di tahun 2024, total korban PHK 
sepanjang tahun mencapai 77.965 
orang. Untuk PHK di tahun 2025, 
provinsi yang mencatat kasus PHK 
tertinggi adalah Jawa Tengah dengan 
10.629 orang disusul Jakarta dengan 
4.649 orang dan Riau dengan 3.546 
orang.

“Tiga sektor terbanyak adalah 
industri pengolahan, perdagangan 
besar dan eceran, dan aktivitas jasa 

lain,” ujarnya.
Dalam paparannya Yassierl i 

mencatat PHK di industri pengolahan 
mencapai 16.801 orang, perdagangan 
besar dan eceran mencapai 3.622 
orang dan aktivitas jasa lainnya 
mencapai 2.012 orang.

Terkait penyebab PHK, Yassierli 
juga mengungkap ada beberapa 
penyebab utama. Pertama adalah 
keberadaan perusahaan yang merugi 
akibat pasar dalam negeri dan luar 
negeri menurun, kemudian ada juga 
faktor relokasi di mana perusahaan 
mencari buruh yang lebih murah.

Selain itu, Yassierli juga mencatat 
adanya perselisihan antara hubungan 
industri sebagai salah satu penyebab, 
namun bukan penyebab PHK massal. 
Ad a nya  t i n d a ka n  b a l a s a n  d a r i 
perusahaan terhadap pemogokan 
juga disebut menjadi salah satu sebab 
lainnya.

Beberapa penyebab berikutnya 
a d a l a h  e f i s i e n s i  p e r u s a h a a n , 
transformasi perusahaan dengan 
mengubah bisnis serta kepailitan 
perusahaan.“Jadi penyebab PHK juga 
beragam sehingga ketika ditanya 
mitigasinya seperti apa kita harus 
lihat case by case-nya seperti apa,” 
kata Yassierli.

Sebelumnya,  BPS menyebut 
jumlah pengangguran di Indonesia 
semakin banyak menjadi 7,28 juta 
orang per Februari 2025. Jumlah 
tersebut bertambah 83,45 ribu orang 
dibandingkan periode yang sama 
t a h u n  s e b e l u m n y a .  . ( w i d , r l s , 

Sambungan
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menurutnya, Presiden Prabowo 
S u b i a n t o  m e m i n t a  u n t u k 
m e m p e r c e p a t  p e n g h a p u s a n 
outsourcing.  Namun,  Yassierl i 
kembali  menambahkan bahwa 
penghapusan outsourcing juga harus 
realistis.

"Pak Presiden kan minta kalau 
kita cepati dihapuskan, tapi juga 
realistis dan kemudian meminta 
Dewan Kesejahteraan Buruh untuk 
mengkaji itu. Nah ini yang nanti 
teman-teman semangat kita sekali 
lagi adalah negara hadir untuk 
memberikan kepastian kepada 
b e k e r j a  j a m i n a n  s o s i a l  d a n 
seterusnya," imbuhnya.

Oleh karena itu, pihaknya saat ini 
m a s i h  m e m p e r t i m b a n g k a n 
masukan-masukan dari serikat 
b u r u h  d a n  p e n g u s a h a  a k a n 
penghapusan sistem kerja ini.

Selain itu, rencana penghapusan 
outsourcing juga akan menjadi 
landasan dasar dalam penyusunan 
p e r a t u r a n  m e n t e r i  t e r k a i t 
outsourcing yang saat ini tengah 
disusun.

Sementara, Badan Pusat Statistik 

(BPS) melaporkan jumlah pekerja 
i n f o r m a l  d i  I n d o n e s i a  t e r u s 
meningkat. Hingga Februari 2025, 
proporsi pekerja informal mencapai 
59,40 persen dari total jumlah 
penduduk yang bekerja 145,77 juta 
orang, naik dari periode yang sama 
tahun lalu 59,17 persen.

Sedangkan, proporsi pekerja 
formal sebesar 40,60 persen di 
Februari 2025, turun dari periode 
yang sama tahun lalu 40,83 persen. 

"Kenaikan pekerja informal 
terutama karena kenaikan penduduk 
bekerja di bantu buruh tidak tetap," 
ujar Kepala BPS Amalia Amalia 
Adininggar Widyasanti.

Pekerja informal terdiri dari 
pekerja yang berusaha sendiri; 
berusaha dibantu buruh tidak tetap; 
p e k e r j a  b e b a s ;  d a n  p e k e r j a 
keluarga/tak dibayar. 

Adapun pekerja yang berusaha 
sendiri jumlahnya naik 880 ribu 
orang; berusaha dibantu buruh tidak 
tetap jumlahnya naik 950 ribu orang; 
pekerja bebas naik 54 ribu orang; dan 
pekerja keluarga/tak dibayar naik 
120 ribu orang. (wid,rls,ant/dya)

MENTERI	 Tenaga Kerja (Menaker) 
Yassierli buka-bukaan soal sistem 
kerja outsourcing di Indonesia yang 
masih banyak masalah dan turut 
membuat para buruh protes akan 
sistem kerja ini.

"Kalau kita lihat, memang praktik 
outsourcing ini memang masih 
banyak masalah," kata Yassierli saat 
ditemui wartawan setelah rapat 
kerja (raker) bersama Komisi IX DPR 
RI, Senin (5/5/2025).

Yassierli mengatakan sistem 
outsourcing terutama di industri 
padat karya masih banyak masalah 
mulai dari pekerja yang sudah 
berumur 50 tahun tidak kunjung 
mendapatkan status pekerja tetap 
atau tidak mendapatkan jenjang 
karir yang jelas hingga pekerja yang 
sudah berpuluh-puluh tahun bekerja 
tetapi gajinya masih sebatas upah 
minimum regional (UMR).

"Ada orang yang usianya sudah 50 
t a h u n ,  t a p i  s t a t u s n y a  m a s i h 
outsourcing, tanpa ada jenjang karir 
yang pasti, gajinya juga masih UMR," 
sebutnya.

Alhasil  melihat kondisi ini , 

Pemerintah Akui Sistem Outsourcing Banyak Masalah



Picu 'Rusuh' di Indonesia, 
Spanyol-Korsel Juga Sedang Menyelidiki

Kindiki.
Otoritas  Pasar Modal  Kenya 

mengatakan bahwa produk Worldcoin 
tidak diatur di negara tersebut. Pejabat 
menyarankan warganya "waspada 
terhadap potensi penipuan yang 
mungkin muncul di pasar token kripto 
yang dijual bebas," menurut sebuah 
pernyataan yang dikirim melalui email 
pada hari Rabu.

L a y a n a n  v e r i f i k a s i  t e l a h 
dihentikan sementara “karena kehati-
hatian dan dalam upaya untuk 
mengurangi volume kerumunan,” kata 
pernyataan itu.  "Selama proyek 
dihentikan, tim akan mengembangkan 
program orientasi yang mencakup 
l a n gka h - l a n gka h  p e n g e n d a l i a n 
kerumunan dan bekerja dengan 
pejabat setempat untuk meningkatkan 
p e m a h a m a n  s o a l  p r i v a s i  d a n 
komitmen yang diterapkan Worldcoin, 
tidak hanya di Kenya, tetapi di tempat 
lain," bunyi pernyataan.

Otoritas Hong Kong sebelumnya 
juga telah melakukan pembatasan 
terhadap layanan Worldcoin dan 
WorldID pada bulan Mei 2024. Privacy 
Commissioner for Personal Data 
(PCPD) bahkan menemukan proyek 
scan bola mata bertentangan dengan 
undang-undang privasi data, dilansir 
dari pernyataan resmi mereka.

W o r l d c o i n  d i  H o n g  K o n g 
menampilkan risiko serius terhadap 
privasi  data  pribadi  dari  hasi l 
p e n y e l i d i k a n n y a .  W o r l d c o i n 
mengonfirmasi bahwa ada 8.302 
orang yang wajah dan iris matanya 
telah dipindai untuk verifikasi selama 
operasinya di Hong Kong.

Ada Chung Lai-ling dari PCPD 
menemukan bahwa operasi Worldcoin 
di Hong Kong telah melanggar prinsip 
perlindungan data (Data Protection 
Principles Schedule 1).  Operasi 
pengumpulan data wajah dan iris mata 
juga dipandang tidak diperlukan, 
b e r l e b i h a n ,  d a n  m e l a n g g a r 
persyaratan DPP 1.

Namun General Manager Tools for 

Humanity Indonesia Wafa Taftazani, 
W o r l d  I D  d i r a n c a n g  u n t u k 
memverifikasi keunikan individu di 
e r a  k e c e r d a s a n  b u a t a n  ( A I ) . 
Pengumpulan identitas pribadi 
pengguna WorldID dilakukan melalui 
Orb, sebuah kamera canggih. Tugasnya 
mengambil  gambar mata untuk 
menghasilkan kode numerik atau 
disebut sebagai iris code, "yang hanya 
bertujuan untuk membuktikan bahwa 
seseorang adalah individu yang unik." 
(wid,rls,blo/dya)

royek	 identitas digital global PWorldcoin diketahui mendapat 
sorotan usai pembekuan izin 

layanan Worldcoin dan WorldID 
dilakukan Kementerian Komunikasi 
dan Informasi (Komdigi) karena 
badan usaha setempat yang ber-
tanggung jawan atas layanan ini 
diduga belum terdaftar sebagai 
Penyelenggara Sistem Elektronik 
(PSE). Sebelum Indonesia, setidaknya 
ada dua negara lainnya, Spanyol dan 
Korea Selatan, yang melayangkan 
k r i t i k  ke ra s  t e r h a d a p  p ra k t i k 
pemindaian biometrik yang dilakukan 
perusahaan tersebut.

Di Spanyol, otoritas perlindungan 
data AEPD (Agencia Española de 
P r o t e c c i ó n  d e  D a t o s )  b a h k a n 
memerintahkan Worldcoin untuk 
menghentikan seluruh kegiatan 
pengumpulan dan pemrosesan data 
pribadi, termasuk data iris mata, yang 
menjadi inti dari sistem verifikasi 
identitas WorldID. 

AEPD menyebut tindakan tersebut 
diambil menyusul sejumlah keluhan, 
termasuk dugaan pemrosesan data 
dari anak di bawah umur, kurangnya 
informasi kepada pengguna, serta 
tidak adanya mekanisme yang jelas 
untuk menarik kembali persetujuan, 
s e b a ga i m a n a  d i b e r i t a ka n  o l e h 
Reuters, dikutip Senin (5/5/2025). 

Sebagai tanggapan, Worldcoin 
mengajukan gugatan hukum terhadap 
A E P D  ke  K a m a r  A d m i n i s t ra t i f 
Pengadilan Tinggi Spanyol. 

Perusahaan menuding AEPD telah 
"menghindari proses hukum Uni 
Eropa" dan menyampaikan "klaim 
yang menyesatkan" terkait teknologi 
m e r e k a .  W o r l d c o i n  j u g a 
menangguhkan sementara layanan 
pemindaian iris atau scan bola mata di 
seluruh wilayah Spanyol.

Pa d a  s a a t  i t u ,  A E P D  b e l u m 
memberikan komentar lebih lanjut 

atas gugatan tersebut.
Sementara itu, di Korea Selatan, 

Komisi  Perlindungan Informasi 
Pribadi (PIPC) juga mengumumkan 
penyelidikan resmi terhadap praktik 
Worldcoin. Penyelidikan dimulai pada 
29 Februari 2024 menyusul laporan 
pemindaian biometrik dilakukan di 
sekitar 10 lokasi berbeda di negara 
tersebut.

PIPC menyatakan fokus penyelidi-
kan mencakup pengumpulan dan 
pemrosesan informasi sensitif seperti 
data iris dan wajah, serta kemung-
kinan transfer data pribadi ke luar 
negeri. Jika ditemukan pelanggaran 
te rh a d a p  U n d a n g - U n d a n g  Pe r -
lindungan Informasi Pribadi Korea 
Selatan, Komisi menyatakan siap 
mengambil tindakan hukum sesuai 
ketentuan yang berlaku.

Worldcoin, yang berada di bawah 
n a u n g a n  To o l s  f o r  H u m a n i t y, 
menawarkan imbalan berupa mata 
uang kripto dan ID digital kepada 
pengguna yang bersedia memindai iris 
mata mereka dengan alat khusus 
berbentuk bola, atau "Orb".

Meski diklaim sebagai upaya 
membangun identitas global yang unik 
dan aman di era kecerdasan buatan, 
proyek  in i  menuai  kr i t ik  luas , 
terutama atas praktik pengumpulan 
data biometrik di negara-negara 
dengan perlindungan hukum yang 
relatif lemah.

Kenya juga telah lebih dulu me-
larang aktivitas scan mata dari startup 
Tools for Humanity asal Amerika Serikat 
(AS) ini. Kithure Kindiki, Menteri 
Dalam Negeri Kenya, dalam per-
nyataannya bahkan aktif melakukan 
penyelidikan atas kemungkinan risiko 
keamanan dan perlindungan data dari 
proyek yang juga didirikan oleh Sam 
Altman, CEO OpenAI. 

"Pemerintah telah mensuspensi 
kegiatan Worldcoin dan relasi lain 
yang mungkin melibatkan masyarakat 
Kenya sampai lembaga publik terkait 
menyatakan tidak adanya risiko bagi 
masyarakat umum," kata Kithure 
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Kementerian Komunikasi dan 

Digital (Komdigi) telah mem-

blokir sementara  layanan 

Worldcoin maupun WorldID 

yang dinaungi PT Terang Bulan 

Abadi dan PT Sandina Abadi 

Nusantara. Ternyata negara 

lain juga mengalami ke-

rusuhan yang sama, Spanyol 

hingga Korea Selatan (Korsel) 

juga melakukan suspensi dan 

menyelidiki.

--------------------------------------------------------------

Kantor	Worldcoin	di	Bekasi	(foto	:	x.com)

Waspada Bahaya Scan Bola Mata WorldID

Apa itu World App 

dan Worldcoin? 

World App adalah dompet digital untuk 

memudahkan pemilik aset kripto. Pendaftar 

harus melakukan pemindaian iris mata terlebih 

dahulu di lokasi yang ditentukan dalam aplikasi. 
M e n u r u t  p i h a k  p e r u s a h a a n ,  p r o s e s 

pengambilan data biometrik digunakan untuk 

memastikan bahwa pengguna adalah orang yang 

nyata, sebelum menerima identitas digital 

bernama World ID.
Setiap orang yang mengunduh aplikasi dan 

berhasil melewati proses veri�ikasi akan 

menerima imbalan sebesar Rp800 ribu. Dana 

tersebut akan dikirimkan langsung ke dompet 

digital, yang kemudian dapat digunakan untuk 

mengelola aset kripto.

1. WORLD APP

Worldcoin merupakan proyek mata uang 

kripto yang dikembangkan oleh Tools for 

Humanity, organisasi yang berbasis di San 

Francisco dan Berlin. 
Untuk memperoleh World ID, yaitu identitas 

digital dalam Worldcoin, calon pengguna 

diwajibkan menjalani proses pemindaian iris 

mata. Tujuannya untuk membedakan manusia 

nyata dari kecerdasan buatan yang beroperasi 

secara daring.
Meski menggunakan data biometrik, pihak 

Worldcoin menegaskan melalui situs resminya 

bahwa seluruh data pribadi pengguna dienkripsi 

saat dikirim maupun saat disimpan. World 

Foundation bersama Tools for Humanity 

menyatakan tidak akan pernah menjual data 

pribadi pengguna.

2. Worldcoin

Tokoh di balik pengem-

bangan World App, di-

kenal sebagai CEO OpenAI 

sejak 2019 dan sosok 

penting dalam peluncuran 

ChatGPT.

SAM ALTMAN, 

PEMILIK WORLD APP


